
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 25 DE MAYO DE 1792.

Petersburgo 13 de Abril.

Corren en el público ciertas voces de disposiciones marciales de esta Corte, como son las de haberse mandado que se restituyan á sus respectivas banderas los Oficiales y soldados ausentes con licencia, y que equipen muchos buques de linea y una esquadra sutil, para que se dirijan hácia las costas de Polonia ó las de Francia, según lo exijan las circunstancias. Sin embargo de estos rumores, no se advierten preparativos que indiquen que volvamos tan pronto á entrar en guerra.

Ha recompensado S. M. I. al Mayor general Pahlen con el Gobierno de Riga por el feliz éxito de sus negociaciones en la Corte de Suecia. Mr. de Subow, Ayudante de campo de la Emperatriz, acaba de recibir tambien una nueva prueba del aprecio y confianza de su Soberana, quien lo ha declarado su Edecan general, y promoviéndole al mismo tiempo á Teniente General.

Acaba este Ministerio de recibir noticias del Capitan Bellings, encargado de proseguir los descubrimientos de los Rusos en el mar del Sur. Durante el año de 1790 recorrió este navegante las islas Kuriles y Aleutas, en las cuales encontró varias plantas nuevas muy propias para alimento del hombre; y aprovechándose de este hallazgo útil, ha hecho un acopio de ellas para probar su cultivo en alguna region de nuestros dilatados dominios.

Ayer se deshelo el Neva, sin haber habido ninguna de las desgracias que los yelos han causado otras veces en semejantes ocasiones. Este rio estaba helado desde el dia 6 de Diciembre.

Stockólmo 17 de Abril.

Ha resuelto el Duque Regente que en lo sucesivo se destinen al fondo de las deudas del Estado los varios ramos de rentas señalados hasta ahora para el bolsillo secreto del Rey; y habiéndose-

dose encontrado, segun dicen, en el del difunto Soberano cerca de millon y medio de escudos, mandó S. A. R. se enviase esta suma á la Tesorería pública.

Copenhague 20 de Abril.

Mr. Fenwick, Cónsul general de Inglaterra en Helsingor, ha hecho publicar en varias Gazetas que las órdenes existentes contra las embarcaciones extrangeras, que conduzcan mercancías de Asia, Africa ó América á Inglaterra, Irlanda, Jersey ó Guernesey, se executarán con todo rigor, y que los buques mercantes que no se conformen enteramente con quanto previenen dichas ordenanzas Inglesas, serán confiscados con todo su cargamento.

Varsovia 21 de Abril.

En una de las últimas sesiones de la Dieta se acordó establecer en la República milicias nacionales, creyéndose que este sea el modo mas fácil de completar hasta 100000 hombres el ejército.

Se han divulgado algunas circunstancias del informe secreto que hizo á la Dieta Mr. Adan Czartoriski en la sesion del 16. Las siguientes son las mas auténticas.

„El Elector está enteramente dispuesto á aceptar la Corona de Polonia, y á gobernar un pueblo libre segun la Constitucion que él mismo se ha hecho; pero otras consideraciones que no son personales á S. A. Elect. le impiden hacer hasta ahora todo lo que quisiera en esta parte. Desea aquel Principe que ante todas cosas se confiera á los varios poderes toda la energia de que necesitan para obrar y equilibrarse. Ha entregado á los Diputados una Nota en que entre otros puntos pide: „1º Que se adquieran noticias puntuales para descubrir el modo de pensar de las Potencias vecinas sobre la Constitucion de Polonia. 2º Que se le informe exáctamente de lo que piensa de ella la misma Nacion Polaca. 3º Que el ejército no preste su juramento de fidelidad á la Nacion, porque esta voz es muy vaga, y puede originar divisiones peligrosas en el Estado; y que en su lugar se substituyan las de ser leales al Rey y á la República. 4º Que la Corona de Polonia se declare hereditaria para los Electores de Saxonia con exclusion de las hembras. 5º Que la educacion del Principe Real quede enteramente al cuidado del Rey, y en su defecto al de la Reyna ó de sus parientes mas cercanos. 6º Que le comuniquen la plantificacion proyectada de los varios Tribunales para decir su parecer &c.”

Se espera que puedan allanarse las dificultades que presentan estas modificaciones.

Se

Se observa mucha armonía en las deliberaciones de la Dieta, y aunque hay un partido de oposicion, es muy corto, y todos los votos se reunen quando se tratan asuntos de importancia. El mismo espíritu y unanimidad se advierte en el público, estando todos los ciudadanos dispuestos á hacer los mayores sacrificios en caso de que alguna Potencia intente oponerse á los decretos de los Estados.

Segun avisos de las fronteras no queda ya en Moldavia, particularmente en Jassy, sino un corto número de tropas Rusas. No solo los habitantes de aquella Provincia abandonan sus tierras y hogares para transferirse á las nuevas posesiones de la Emperatriz, sino tambien muchos labradores Polacos; mas de 500 familias han salido de las haciendas del Príncipe Alexandro Lubomirski para establecerse entre el Bog y el Niester. Entre los emigrantes Moldavos se hallan los ricos Boyardos Cantakucene y Kantardzy, á quienes la Emperatriz ha dado títulos y feudos considerables. Para aumentar las nuevas poblaciones se cuenta tambien con muchos Franceses.

Berlin 28 de Abril.

Ya se han expedido las órdenes para la marcha y reunion de las tropas destinadas contra la Francia; los Regimientos nombrados hasta ahora son 18 de infantería, uno de cazadores, 2 de coraceros de 5 batallones cada uno, 5 de dragones de á 10 esquadrones, y 3 de Húsares. La artillería constará de 13 baterías de cañones gruesos, y de 3 baterías de artillería de á caballo, ademas de la que lleva consigo cada Regimiento.

Se asegura que el Rey se pondrá al frente de sus tropas, acompañándole el Príncipe heredero. Está indicado el dia 12 del mes próximo para una conferencia en Potsdam entre el Duque de Brunswick, el Príncipe de Hohenlohe, y los principales Generales, á fin de concertar las operaciones de la campaña. Entónces tambien, ó quizá ántes, se señalará el parage en que hayan de reunirse las tropas combinadas.

Lieja 4 de Mayo.

Este pais se halla en estado de guerra. Diariamente pasan tropas y artillería hácia Namur, á donde tambien se conduce parte de la que estaba en Luxêmburgo. Ademas se esperan en breve 30 Austriacos para el propio destino; parece que su proyecto es formar un cordon á orillas del Mosa.

Francfort 28 de Abril.

Antes de ayer atravesaron por esta Ciudad 200 Húsares del Regimiento de Esterhazy, y 300 dragones del de Cobourg. Se esperan otros cuerpos mas considerables, pero todos Austriacos, sin que hasta ahora conste que estén en marcha algunas tropas Prusianas.

De Munich escriben que se ha hecho una gran promocion en aquel ejército; sin embargo no deducen de ello que el Elector Palatino tome parte en la guerra, á no ser que le obligue una resolucion del Cuerpo Germánico, ó algun ataque de parte de los Franceses.

Ha muerto en Viena de mas de 70 años el célebre astrónomo Abate Hell.

Lóndres 30 de Abril.

Causó aquí mucha novedad y produjo malos efectos la noticia del rompimiento entre la Francia y el Austria, pues el temor de que la Gran Bretaña tomase parte en la guerra hizo baxar repentinamente los fondos públicos; pero volviéron á subir desde que se leyó en las Gazetas nacionales el siguiente aviso, que se mira como publicado de orden del Gobierno.

„Podemos decir al público con toda seguridad que los rumores maliciosamente divulgados de estar prontas á despacharse órdenes para la leva de marineros carecen absolutamente de fundamento. No hay la menor apariencia de que ningun suceso pueda comprometer la tranquilidad de que gozamos, y que nos importa mucho conservar.”

Estas esperanzas las confirmó posteriormente Mr. Pitt á una Diputacion del comercio, á quien dixo, que la nacion no entraria en la presente guerra. Lo cierto es que ni en los puertos ni en los Departamentos Reales se advierte preparativo alguno.

Hoy hubo reñidos debates en la Cámara baxa con motivo de haber dicho Mr. Grey estar en ánimo de pedir que se reformasen los abusos introducidos en las elecciones de vocales del Parlamento. Mr. Fox sostuvo la proposicion, como igualmente todos sus partidarios; pero Mr. Pitt y los suyos se opusieron fuertemente á ella. Sin duda serán de la mayor importancia y curiosidad los altercados á que dará motivo esta propuesta si llega el caso de ventilarse en la Cámara.

No ha estado la Escocia en tiempo alguno tan floreciente como lo está de dos años á esta parte. En Edimburgo se han esta-
ble-

blecido muchas fábricas nuevas de hevillas, botones, quinquillería y telas de seda. En Perth y Kirkaldy se han hecho varios ingenios para hilar algodón, y otros en otros pueblos para lino. Todas estas máquinas y otras para texer lienzo, están movidas por el agua, que da á un mismo tiempo impulso á diferentes ruedas y telares. La extraccion de géneros Escoceses para las islas Inglesas y los Estados Unidos de América se ha aumentado mucho desde la última guerra.

Hay grande probabilidad de que baxe el precio del azúcar en vista de los favorables avisos que se han recibido de nuestras posesiones ultramarinas, los quales aseguran que las cosechas han sido sumamente abundantes en todas ellas.

Amsterdam 4 de Mayo.

Los comerciantes de estas Provincias sacan la mayor ventaja de la actual situacion de la Francia, haciendo especulaciones con los frutos y géneros de aquel Reyno, por los que dan en cambio papel, con mucho lucro y utilidad.

Del Cabo de Buena Esperanza han llegado cartas con noticias poco agradables de la isla de Ceylan, en la qual los naturales que son fuertes y en crecido número, manifestaban inquietud, la que se fomentaba (segun sospechas) por algunos aventureros que llegaron allí en una embarcacion Británica.

Turin 3 de Mayo.

Habiendo la Corte de Francia nombrado á Mr. Semonville para residir en la Corte de Cerdeña en calidad de su Ministro plenipotenciario, sin el previo acostumbrado acuerdo con esta, y no siéndola grata esta eleccion, rehusó admitirle S. M. Sarda, mandando al Gobernador de Alexandria le negase los pasaportes. Persistió el Gabinete Frances en que se recibiese á su Ministro, y que comunicándole luego las quejas que hubiese contra su persona, acompañándolas con pruebas, y reconocidas estas, daria el Rey de Francia satisfaccion al de Cerdeña retirando á Mr. Semonville y nombrándole sucesor. Al mismo tiempo mandó á Mr. de Lalande, su Encargado de Negocios, que si esta Corte se negaba á este partido, saliese de ella en el término de 24 horas, se juntase en Alexandria con Mr. Semonville, y ámbos evacuasen los dominios de Saboya. Con efecto no queriendo este Soberano convenir en dicha proposicion, salió hoy mismo de aquí Mr. de Lalande. Esta circunstancia y los preparativos que siguen sin interrupcion, anuncian la guerra con aquella Potencia. Ya se jun-

juntan las tropas en Niza, y se refuerzan las del cordón de la frontera, debiendo según dicen estar todas formadas en 3 líneas: la 1.^a se compondrá de puestos avanzados en las gargantas ó desfiladeros: cada puesto de 100 hombres á lo ménos; la 2.^a se formará con las compañías de granaderos, y la 3.^a con lo restante de los batallones, reducidos á 250 hombres cada uno. El total de estas tropas podrá ascender á 3300 hombres de infantería y 300 de caballería, habiendo mandado el Rey tomar las armas no solo á las tropas de línea, sino también á las Provinciales y aun á las Milicias. De estas últimas deben juntarse mañana en el Ducado de Saboya al pié de 1000 hombres. En caso que los Franceses intenten un ataque en desagravio del insulto que suponen, acudirán á nuestro socorro las tropas Austriacas que se hallan en el Estado de Milan. Como quiera, hasta ahora nuestro plan parece ser meramente defensivo.

Parma 22 de Abril.

El día 16 por la tarde llegó aquí el Barón Forell, Teniente General de infantería del ejército de Saxonia, y Capitan de la Guardia Suiza del Elector, con plenos-poderes de S. A. para asistir á las ceremonias matrimoniales de la Princesa Carlota Maria Teresa de Parma con el Príncipe Maximiliano de Saxonia. Fué alojado en la casa que por órden del Sr. Infante Duque estaba preparada para recibirle. A la mañana inmediata se presentó y entregó sus credenciales á los Sres. Duques en el Real Sitio de Colorno, pasando luego á la audiencia del Príncipe heredero y de la Princesa novia, á la qual despues de los cumplidos de estilo, presentó el retrato de su esposo. Comió con SS. AA., y por la tarde se restituyó aquí. Al día siguiente entregó al Conde César Ventura, Ministro de Negocios extranjeros, una preciosa caja de oro esmaltada, de parte del Elector con su retrato guarnecido de brillantes. Ayer se dió principio á las fiestas y ceremonias de corte, yendo á Palacio para cumplimentar á la Real familia los primeros Oficiales y Xefes, los Ministros nacionales y extranjeros, los Prelados, las Diputaciones y todas las personas distinguidas. Los Sres. Duques comieron en público; y por la tarde salió toda la familia Real en las carrozas de gala y con numerosísimo acompañamiento á dar un paseo, habiéndose repartido en la carrera varios coros de música. Restituidos SS. AA. á Palacio hubo corte muy brillante y crecida. Las repetidas salvas de artillería de esta fortaleza, y las vistosísimas ilumi-

minaciones de las casas Reales, y otros edificios públicos y de toda la Ciudad completaron el júbilo de este dia.

Cadiz 15 de Mayo.

El 11 del corriente han entrado en este puerto las fragatas la Diligencia y el Dragon procedentes de Vera-Cruz y la Guayra. Conduce la 1.^a 656,893 pesos, 148 arrobas de grana, 252 de granilla, 5132 de pimienta de Tabasco, 5124 de azúcar, 283 de algodón, 11,780 pieles de chivo, con otros efectos; y la 2.^a 977 petacas de tabaco en rama para S. M.; y para particulares 5507 pesos, 7928 fanegas de cacao, 40,750 libras de añil, 3973 arrobas de algodón, 1259 de azúcar, y otros géneros.

Coruña 15 de Mayo.

Hoy fondeó aquí la fragata Correo el Cortés, que viene de la Havana con 23,578 pesos, 5687 arrobas de azúcar, 38 barriles de aguardiente de caña, y otros efectos.

Madrid 25 de Mayo.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el Rey promover á Alféreces á los Cadetes D. Joseph Villanueva, y D. Gaspar Rocabruna.

Igualmente se ha servido promover á Tenientes Coroneles en el Real Cuerpo de Artilleria á los Capitanes D. Sebastian Pizarro, y D. Joseph Sangenis, este graduado de Coronel de Infanteria, y el primero de Teniente Coronel; y ha conferido la Sargentia mayor de la Plaza de S. Sebastian al Teniente Coronel D. Joseph de Chardenoux, que tenia igual empleo en la de Oran.

Desde 1.^o de Junio hasta 15 de Julio próximos se admiten para su renovacion y paga de intereses los Vales Reales de á 300 pesos despachados con fecha de 1.^o de Julio de 1791, comprehendidos desde el núm. 34,168 hasta el 80,160.

Sermones del Santísimo Sacramento en la solemne Octava que le consagra todos los años la devocion de la Real Casa de Señoras de Sigena del Hábito de S. Juan de Jerusalem, en el Reyno de Aragon: á que se añaden otros cinco del mismo sagrado objeto, con el deseo de aumentar su devocion y culto; predicados por el R. P. Fr. Manuel de Espinosa, de la Regular Observancia de S. Francisco, Predicador del Rey Ntro. Sr., y Teólogo Consultor de la Junta de la Concepcion por la Real y distinguida Orden Española de Carlos III: 2.^a impresion añadido un analisis de lo que comprehende cada Sermon, con las autoridades de la Sagrada Escritura y Stos. Padres. Se hallará en la Librería de Correa, frente á S. Felipe el Real.

Vida de S. Antonio de Padua, escrita en Italiano por el Abate
D.

D. Manuel de Acevedo, natural de Coimbra, con noticias y observaciones críticas sacadas de mas de 100 vidas del Santo, y de documentos originales y auténticos; traducida al Castellano: un tomo en 4.^o con una estampa fina. Se hallará á 14 rs. en pasta, y 12 en pergamino, en la Librería de Escribano, calle de las Carretas. Hay exemplares de marquilla, á 15 rs. en papel.

Obras del Mtro. Fernan Perez de Oliva, y juntamente 15 discursos compuestos por su sobrino el célebre Ambrosio de Morales, Cronista del Rey D. Felipe II, con la Devisa que hizo para el Sr. D. Juan de Austria, la Tabla de Cébes que trasladó de Griego en Castellano con el argumento y declaracion de ella; y un discurso del Lic. Pedro de Valles sobre el temor de la muerte y deseos de la vida, y representacion de la gloria del cielo: 2.^a edicion en dos tomos en 8.^o Se hallarán en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en la de Frances, calle de las Carretas.

Tomos 5.^o, 6.^o y 7.^o de las Aventuras de Gil Blas de Santillana, traducidas por el P. Joseph de Isla. Se publican por primera vez en castellano, y se venderán sueltos á los que tuvieren los quatro primeros, en la Librería de Ximenez, Caños del Peral, y en Valencia en la de Cavero; en las mismas se halla toda la obra en siete tomos.

Fábulas en verso castellano, por D. Joseph Agustin Ibañez de la Rentería: un tomo en 8.^o = Descripción de la máscara ó mogiganga que hicieron los jóvenes teólogos en la Ciudad de Salamanca con motivo de la canonizacion de S. Luis Gonzaga y S. Estanislao de Koska: por el P. Joseph Francisco de Isla, de la extinguida Compañía: un tomo en 8.^o Se hallarán en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Plan de los precios á que se ha vendido la fanega castellana de granos en el mes de Abril, con distincion de ellos, desde primero hasta mediado y fin del mismo, en los pueblos y partidos que se expresan, segun los estados que han remitido los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores del Reyno. Se hallará con los anteriores en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.

Quatro trios, fáciles y de buen gusto, para violin, viola y baxo, dos de ellos con variaciones; por el Sr. Haydn. Tres minuets, una alemanda, una inglesa, y una polonesa para dos violines y baxo; por el Sr. Pleyel. Véndense en la Librería de Jayme Campins, calle de las Carretas.

Número 1.^o, 2.^o y 3.^o de minues serios para cantar con su baxo: número 1.^o y 2.^o de quadernos de seis minues y contradanzas, á dos violines, y en el 2.^o de minues un paspié: número 1.^o, 2.^o y 3.^o de seguidillas de las mas modernas con variacion para clave, á fin que con facilidad puedan los aficionados girar la voz y acompañamiento en toda suerte de instrumentos. Se hallarán en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.